

## **DECLARATION commune FSU / UNSA EDUCATION CSA A DU 27 juin 2024**

Madame le Recteur, Mesdames et Messieurs les membres du CSA,

Nos organisations UNSA Éducation et FSU tiennent à avoir une parole commune à l'ouverture de ce dernier CSA Académique.

Nos organisations syndicales alertent depuis des années sur la crise sociale et démocratique qui traverse notre pays. Un politique qui tourne le dos au social et qui crée déclin, abandon de nos industries et de nos services publics, le passage en force contre la mobilisation historique contre la réforme des retraites, l'absence de perspectives de progrès et la banalisation des thèses racistes, constituent le terreau sur lequel l'extrême droite prospère. Notre académie, vous le savez bien Madame le Recteur, Monsieur le SG cumule les souffrances et ses effets délétères.

En décidant de dissoudre l'Assemblée nationale, et d'organiser des élections législatives en trois semaines, après les premiers départs en vacances et à la veille des Jeux Olympiques, le président de la République a pris une lourde responsabilité : celle de placer l'extrême-droite aux portes du pouvoir. Cette extrême-droite qui a fait de l'Éducation un terrain de jeu idéologique, et qui veut appliquer un projet dangereux pour nos élèves, leurs familles, pour les personnels, pour la démocratie. Un projet qui tourne le dos à l'École émancipatrice.

L'extrême droite a une vision réactionnaire et antirépublicaine de l'école. L'extrême droite ne condamne jamais l'insuffisance des moyens, ni ne parle de la dégradation des conditions de travail. Jamais elle ne porte un regard critique sur les inégalités scolaires et sociales des élèves qui n'ont cessé de se renforcer, sauf pour rendre l'immigration responsable de tous les problèmes de l'école. On ne trouve rien dans les programmes d'extrême droite qui permettrait de résoudre les fragilités actuelles du système éducatif. Derrière un discours prétendument social, elle promeut en réalité l'obscurantisme, l'autoritarisme, la haine, le racisme, l'antisémitisme, les LGBTIphobies, le sexisme.

**Dans ce contexte, nos organisations ne se résignent pas et en appellent à un sursaut démocratique.**

**Quelle que soit la majorité qui sortira des urnes, elles continueront à défendre individuellement et collectivement les personnels qui leur ont apportés leurs suffrages, elles défendront farouchement la démocratie sociale.**